

Auszug aus dem Protokoll des Grossen Gemeinderates vom 19. Juni 2023

171 1.303 Motionen, Postulate, Interpellationen Parkleitsystem Spiez / Abschreibung Motion W. Bircher (SVP-Fraktion)

Ausführungen des Gemeinderates

Pia Hutzli: Die Motion, welche heute abgeschrieben werden soll, ist ziemlich alt. Der Motionär Willi Bircher hat dannzumal mit der Motion moniert, dass die Parkhäuser und Parkmöglichkeiten schlecht beschildert sind. Obwohl das Thema bezüglich des Parkleitsystems immer noch aktuell ist, ist diese Motion nach Ansicht der Sicherheitskommission und des Gemeinderats erfüllt. In der Motion ist es dannzumal nicht um ein elektronisches Parkleitsystem gegangen, sondern um eine bessere Signalisation. Die Beschilderungen sind ausgeführt, wie dies der Fotodokumentation entnommen werden konnte. Für diese Signalisationen gibt es Vorschriften gemäss Signalisationsverordnung. Deshalb konnten nicht alle Signalisationen nach den Wünschen des Motionärs umgesetzt werden. Grundsätzlich versucht das Polizeiinspektorat die Signalisation immer wieder zu verbessern und zu optimieren. Die Überprüfung der Signalisationen im Gemeindegebiet, welche in die Zuständigkeit der Gemeinde fallen, erfolgt als Daueraufgabe des Polizeiinspektorats, respektive dem Ressort Sicherheit inklusive der Sicherheitskommission. Die Parksituation bleibt nach wie vor herausfordernd. Trotzdem ist die Motion mit den umgesetzten Signalisationen erfüllt. Zudem liegt die Machbarkeitsstudie zu einem Parkleitsystem vor. Weiter bieten die heutigen technischen Möglichkeiten der Navigationsgeräte in den neueren Fahrzeugen zur Lenkung der Autofahrenden. Sie bittet der Abschreibung der Motion zuzustimmen.

Stellungnahme der SVP-Fraktion

Andreas Grünig: Er spricht hier namens des Motionärs Willi Bircher und gleichzeitig als Fraktionssprecher. Die Motion wurde im April 2006 eingereicht. Dannzumal waren die Mobilität und das Verkehrsaufkommen inklusive dem suchenden und ruhenden Verkehr noch bedeutend kleiner. Die Ansprüche an die Information und die Digitalisierung sind in der Zwischenzeit ebenfalls stark gestiegen. Willi Bircher hat seine damalige Motion bewusst minimalistisch gehalten und sie war für diese Zeit adäquat. Die dokumentierten Bilder zeigen die geforderten, spartanischen und knapp genügenden Signalisationen. So ist zum Beispiel bei seiner Motion aus dem Jahr 2021 zur Verbesserung des Parkhaus Lötschberg, leider das Installieren einer digitalen Anzeige vorne am Lötschbergplatz verpasst worden. Diese existiert vorwiegend unbeachtet nur hinten bei der Einfahrt. Dass die heutigen Bedürfnisse viel anspruchsvoller sind, zeigt die Motion von Oskar Diesbergen. Das Resultat der entsprechenden Machbarkeitsstudie deckt die weiteren Möglichkeiten zum weiteren Vorgehen auf. Da aber der Gemeinderat im Kommentar zur Motion Oskar Diesbergen schreibt, «ist die Ausführung dieses Projekts zurzeit nicht gegeben.» Man hat sehr grosse Befürchtungen, dass ein zeitgemässes Parkleitsystem auf die lange Bank geschoben wird oder sogar versandet. Es wäre jammerschade, wenn der Aufwand inklusive dem finanziellen Aufwand für die Machbarkeitsstudie veralten. In diesem Sinne erwartet die SVP-Fraktion, dass der Gemeinderat das Projekt kontinuierlich weiterführt und vorantreibt. Dies wird scharf beobachtet werden. Die Motion von Willi Bircher ist per se erfüllt und dem Antrag des Gemeinderats zur Abschreibung der Motion kann zugestimmt werden.

Fraktionssprecher / Allgemeine Diskussion

Keine Wortmeldungen.

Beschluss (mit grossem Mehr)
Die Motion wird als erfüllt abgeschrieben.

NAMENS DES GEMEINDERATES
Die Präsidentin Die Sekretärin

J. Brunner T. Brunner

Geht an

-